

Mme Sophie Audugé Déléguée générale SOS Éducation www.soseducation.org

> Monsieur le Ministre de l'Éducation nationale Gabriel ATTAL 110 rue de Grenelle 75357 Paris SP 07

Paris, lundi 24 juillet 2023

Objet: Demande d'audience

Monsieur le Ministre, cher Gabriel Attal,

Au nom de nos 100 000 membres, abonnés et sympathisants, nous vous félicitons de votre nomination à la tête du ministère de l'Éducation nationale et de la Jeunesse.

Lors de votre investiture, vous avez rappelé l'humilité, l'honneur, le courage et la détermination nécessaires pour endosser le plus noble des mandats, celui de ministre de l'Éducation nationale et de la Jeunesse.

Vous avez insisté sur la responsabilité qui est la vôtre. Et vous avez raison.

Oui! Le peuple français vous confie ses enfants 7 heures par jour pendant 15 à 20 ans.

Vous avez pris l'engagement de refaire de l'École **un sanctuaire pour instruire et protéger**. C'est le combat que mène SOS Éducation depuis de nombreuses années.

Votre cursus et votre extraordinaire ascension, la ferveur avec laquelle vous avez conduit vos précédents mandats ainsi que votre jeune âge, sont des atouts qui vous honorent et vous engagent.

Vous avez le pouvoir de refaire du ministère de l'Éducation nationale un grand ministère dont chaque français puisse être fier.

Mais pour cela, il vous faudra affronter la réalité de l'École publique d'aujourd'hui, sans céder à la facilité de détourner le regard comme tant d'autres l'ont fait.

Plus personne ne peut nier le délitement du système éducatif français.



Un enfant sur deux arrive en 6ème :

- sans maîtriser les fondamentaux du lire, écrire, compter, raisonner;
- dépourvu de culture scientifique;
- ignorant l'histoire de son pays quand il n'a pas été « invité » à le détester copieusement.

Les réformes engagées ces dernières années, à la va-vite et à marche forcée, n'ont pas convaincu.

Le monde enseignant traverse une crise des vocations d'une ampleur inouïe. « Professeur : le plus beau métier du monde » est tombé en désuétude...

Les parents n'ont plus confiance en l'École de la République.

La confiance en berne du côté des parents se confronte à la stratégie du « pas de vague » de l'institution scolaire.

Il vous faudra beaucoup d'intelligence, d'empathie et d'autorité pour recréer les conditions d'un dialogue constructif entre ceux qui confient leurs enfants et ceux qui instruisent leurs élèves.

Dès les premières minutes de votre élocution, vous avez remis la maîtrise des fondamentaux comme prioritaire. Votre prédécesseur avait priorisé l'éducation à la sexualité dès 6 ans. Votre ordre des priorités est indéniablement plus conforme à la mission du ministère de l'Éducation nationale.

Vous vous êtes engagé à restaurer l'autorité des savoirs. Vous avez raison. Trop de discours idéologiques sont déversés aux enfants dans les écoles, par des enseignants qui s'apparentent davantage à des militants politiques ou par des associations aux conflits d'intérêts avérés.

Les parents n'en peuvent plus. Ce n'est pas le rôle de l'École dont le devoir est d'instruire, mais pas d'éduquer et encore moins d'endoctriner.

Votre tâche est immense et la résistance au changement sera sans pitié, vous le savez. Vos prédécesseurs s'y sont cassé les dents et ont été incapables de réformer.

Les mesurettes ne marchent pas. Le seul moyen de sortir de ce marasme est d'adopter une approche systémique et multifactorielle. Le courage ne suffit pas.

Vous devez vous rapprocher de structures dont l'engagement, l'expertise et les solutions vous aideront à y voir plus clair et à conduire le changement nécessaire avec l'appui de l'opinion publique.

SOS Éducation est une de ces associations.



D'intérêt général, créée en 2001, SOS Éducation est la seule association en France qui défend une École qui instruit, respecte l'autorité parentale, et protège les enfants!

Chez SOS Éducation, nous refusons de nous résigner. Nous croyons que l'École publique peut se relever et revenir à son niveau d'excellence.

C'est pourquoi je vous propose de vous rencontrer et de vous présenter nos travaux.

Il est important de porter à votre connaissance que l'Association :

- est indépendante de toute formation politique, syndicale ou professionnelle ;
- est laïque et non confessionnelle ;
- refuse de toucher un euro d'argent public pour garantir sa liberté de parole.

**SOS Éducation ne connaît qu'un parti, celui des enfants.** Elle s'élève pour faire front face à ceux qui les abandonnent, sacrifient leur innocence, et épuisent leur soif d'apprendre.

Nous nous sommes fixé 7 priorités pour l'École :

- Agir pour une école qui instruit (lire, écrire, compter et raisonner, histoire de France, culture générale et scientifique, éducation artistique et sportive);
- Défendre la langue française et son apprentissage rigoureux ;
- Combattre les idéologies présentées comme des savoirs à l'École ;
- Lutter contre la violence et le harcèlement en milieu scolaire ;
- Restaurer l'autorité des professeurs ;
- Restaurer l'autorité des enseignements ;
- Scolariser dignement les enfants en situation de handicap.

Monsieur le Ministre, l'avenir d'un pays se lit dans sa jeunesse, à travers son niveau d'instruction et sa santé mentale. Laisser s'effondrer ces deux indicateurs, c'est abandonner tout espoir et salir l'âme de la nation!

L'action de votre ministère est donc plus que jamais essentielle.

Forts de nos 21 années d'expertise, nous vous proposons d'engager avec vous, un dialogue constructif pour rétablir notre École à son meilleur niveau.

Je vous propose de vous rencontrer dès la rentrée, afin de vous présenter :

- Nos 30 propositions concrètes pour améliorer le système éducatif, établies avec la participation de 2 400 parents et professeurs ;
- La 3ème édition de notre baromètre « Les parents notent l'école » dont les résultats seront dévoilés début septembre.



Votre ministère et SOS Éducation partagent le même but : garantir à chaque enfant scolarisé en France une instruction de qualité, un espace sécurisé pour apprendre, et un environnement scolaire propice à son plein épanouissement.

Ensemble, nous pourrons décupler nos forces pour conduire le grand chantier de la refonte de l'instruction nationale, et retrouver le chemin de l'excellence.

J'espère que vous accepterez de saisir cette main tendue, pour le bien des enfants.

Dans la perspective de vous rencontrer prochainement, je vous prie d'agréer, Monsieur le ministre, l'expression de ma haute considération.

> Sophie Audugé Déléguée générale de SOS Éducation